



C Cartas

Propaganda de Santana

● Escribo con mucha decepción. ¿Cómo pretende ser una buena autoridad en nuestra región quien hoy abiertamente no cumple con la legislación? Me refiero a Alejandro Santana (candidato a gobernador).

Basta pasearse por Puerto Montt para darse cuenta que al candidato y a quienes les apoyan poco les importa las normas, y tienen instalados sus letreros en todos lados, especialmente en los lugares no autorizados. Si hasta en los postes de luz estaban sus letreros. Y más me decepcioné al ver que en Osorno pasaba lo mismo. ¿Eso lo ve el Servicio Electoral? ¿O Carabineros? Increíble el derroche de dinero en letreros, en tiempos en que a las personas comunes y corrientes nos cuesta mucho llegar a fin de mes.

Creo muy importante que quien pretenda ser autoridad, primero cumpla con las leyes y normas. Para mí, y para muchos, eso es básico.

Juan González Agüero

Atención en la municipalidad

● Esperamos que la nueva administración de la Municipalidad de Puerto Montt avance en una ventanilla única de atención municipal, la cual es crucial en la gestión de casos sociales, pues facilita el acceso a múltiples ser-

vicios en un solo punto, lo que simplifica trámites y beneficia especialmente a personas en situación de vulnerabilidad. Optimiza el uso de recursos al reducir duplicidades y permite ofrecer una atención integral y personalizada, al abordar necesidades de manera coordinada.

Además, agiliza los tiempos de respuesta, mejora la transparencia y seguimiento de casos, y promueve la inclusión, asegurando el acceso equitativo a beneficios. Esto se traduce en una gestión más eficiente y justa de los servicios municipales.

Yerco Rodríguez, concejal de Puerto Montt

Seguridad en Puerto Montt

● Desde que asumió el alcalde subrogante de Puerto Montt, Fernando Binder, la gestión en seguridad ciudadana se ha visto más operativa. Antes sólo se observaba a los vehículos de Seguridad Pública cargando combustible en la Copec de Panamericana norte y después estacionados en el Arena Puerto Montt.

En la actualidad, recorren el radio urbano sumado a las acciones de brindar mayor seguridad a zonas críticas como el Terminal de Buses y los anuncios del alcalde electo, Rodrigo Wainraihgt, de erradicación del famoso túnel ubicado a las afueras del Santa Isa-

bel de avenida Diego Portales van en la vía correcta de orden público.

En un trabajo en conjunto entre las policías y sociedad civil en su conjunto cada día se podrá caminar por las calles sin miedo a ser víctima del flagelo de la delincuencia.

César San Martín

Anef, la derecha y Wainraihgt

● Detrás de las reiteradas críticas a la Anef publicadas en esta sección de Cartas al Director de El Llanquihue se oculta una cuestión de fondo, preocupante, pero en ningún caso novedosa: el desprecio de un sector de la derecha a la organización laboral, a la actividad sindical y, en último término, a la función pública.

Por décadas, la derecha económica travestida de popular ha despreciado a la CUT, Anef, Confusam, Fenats y Confenats y a otras tantas de cuya existencia probablemente tampoco han leído nunca ni en este ni en otros diarios. Podríamos llenar varias cuartillas enumerando los calificativos que han sido utilizados para denostarlas. Comunistas, activistas y alteradores de la paz pública, por un lado. Ineficientes y zánganos, por otro.

Y mi favorito, porque demuestra el grado de ignorancia adosado a la crítica: "sindicalistas". El alcalde electo, Rodrigo Wainraihgt, hace bien en

querer reorganizar el municipio. La Anef hace bien en cuidar a los trabajadores. Cada uno en lo suyo. Que un grupito de personajes locales no sepa qué hacen las asociaciones de funcionarios no significa que estas no existan. Y que algunos funcionarios del municipio sean operadores, no significa que todos lo sean.

El deber de las asociaciones de funcionarios es precisamente cautelar que la guadaña de la nueva administración no corte, por acción u omisión, las cabezas equivocadas. Rodrigo Wainraihgt va a tener que acostumbrarse a gobernar sobre la base de la presión y las urgencias. No basta -aunque es necesario- llenar de flores el centro. El riesgo de las promesas de cambio profundo (y seguro) es que requieran un gran esfuerzo para poder siquiera empezar a ser cumplidas.

A él le deseo suerte, la va a necesitar para tener éxito. Y a los anti-sindicalistas, les recuerdo aquel viejo refrán que señala que los cuidados del sacristán mataron al señor cura.

Gabriel Allon Silva

Camiones y supermercado

● En la sección "Imagen del día" de la edición del martes, el lector que envió la certera foto del camión maniobrando sobre las veredas (intentando salir o ingresar al supermercado Lider)

omitió decir que las acciones se efectuaron en Ramón Munita Eyzaguirre (obispo de Ancud y luego primer obispo de Puerto Montt), esquina Sargento Silva Guerrero (Manuel Jesús, uno de los 77 mártires chilenos de la Batalla de la Concepción) y no en Cuarta Terraza, vía de Valle Volcanes.

Mas no por las meritorias vidas de los ilustres referidos; los padecimientos de los peatones y de automovilistas que intentan desplazarse por la calle del prelado dejan de ser menos; sino todo lo contrario, pues siguen siendo un constante dolor de cabeza para los vecinos y usuarios.

Gastón Ojeda A.

Los Lagos y presupuesto

● En el Consejo Regional se espantan con la baja del presupuesto. Ya es hora de tomar conciencia que la única receta para el país es el crecimiento.

Manuel Soto

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**